

13/09/2023

Vendanges 2023 au Clos du Klettenberg !

Catherine Rapp, Adjointe au Maire déléguée à la Nature en ville effectue ce jeudi 14 septembre 2023 à 11h une visite du Clos du Klettenberg, le vignoble de la Ville de Mulhouse.

Mardi, les vendanges ont débuté de manière pédagogique avec des écoles sur la petite parcelle du vignoble conservatoire, puis jeudi 14 septembre, les véritables vendanges, sur la parcelle complète, seront assurées par les agents du service Nature et Espaces Verts.

UNE HISTOIRE TRES ANCIENNE

La vigne au Rebberg est sans doute présente depuis les origines de la Ville de Mulhouse, mais ce n'est qu'en 1466 qu'apparaît avec certitude la dénomination de "Rebberg" en dialecte alsacien ou "colline à vigne".

Le vignoble, source de revenu pour les bourgeois était pour l'essentiel vendu à Bâle et au pays de Bade en Allemagne. Sa qualité, sans être un cru d'exception, était correcte.

La maladie du phylloxera a eu un impact fort sur les hectares de vigne de la ville de Mulhouse, les faisant presque complètement disparaître du paysage. On ne comptait plus que quelques pieds de vigne dans des jardins particuliers vers la fin des années 1980, contre une cinquantaine d'hectares cultivés dans le Rebberg à la fin du 19^e siècle.

TECHNIQUE CULTURALE

La culture de la vigne est assurée par une équipe de maintenance du service Nature et Espaces Verts de la Ville de Mulhouse.

Cette équipe gère également les espaces verts du Rebberg. Le personnel est donc composé de jardiniers et non de viticulteurs.

Toutes les opérations de culture sont réalisées en régie :

- attachage des sarments,
- épamprage,
- fauche dans le rang,
- effeuillage,
- apport d'engrais organique,
- traitements.

Bien que très limités, des traitements phytosanitaires sont réalisés par le service. Il s'agit principalement d'application de bouillie bordelaise (cuivre) et de soufre pour lutter contre les maladies cryptogamiques (oïdium, mildiou). Ces traitements se font en relation avec la Chambre d'agriculture d'Alsace selon leurs préconisations en fonction de leurs observations sur le terrain.

Les vendanges se font manuellement par les agents du service. Les raisins sont ensuite transportés chez le viticulteur Jean-Baptiste Adam qui assure le pressurage ainsi que la vinification du jus.

Le vin produit sans être un grand cru est de composition tout à fait correcte a contrario des premières cuvées produites.

Particularité :

Le Clos du Klettenberg ne peut prétendre à l'appellation d'origine « vin d'Alsace » car les bouteilles bien que très ressemblantes ne sont pas normées vin d'Alsace. L'étiquette au format modernisé présente l'histoire du vignoble mulhousien, la collerette indique le millésime.

Contact presse

Elise BOUGARD

Tél. : 03 89 32 59 92

Port. : 06 16 32 33 41

elise.bougard@mulhouse.fr

 @Mulhouse_presse

 mulhouse.fr/fr/espace-presse/